

PRECIOS DE SUSCRICION:

8 rs. mes y 20 trimestre en durcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mes el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día 4 TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSECCION.

Línea de anuncios, de 1 á 6 dias, á 50 ctms. cada dia, por 7 dias á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defuncion, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, TAIBOUT, 53.

El sábado 2 de marzo, á las 12 de su mañana, se celebra subasta voluntaria sobre el tipo de 24,000 reales de una casa sita en esta población, calle del Val de San Juan, núm. 43, cuyo acto se verificará en la escribanía de D. Félix Fernandez, calle de la Gloria núm. 20. Murcia 27 de febrero de 1867.

LA PAZ DE MURCIA.

LOS CUATRO ELEMENTOS.

III.

EL FUEGO.

¿Habeis estado alguna vez delante de vuestro hogar doméstico, voluptuosamente entregado á recuerdos de amor ó de juventud contemplando las listas producidas por el fuego sobre un pedazo de leña?

(Balzac — Comedia humana)

Cualquiera creeria que este artificio estaba dispuesto para las hogueras; por cuanto son materia inflamable y volátil, pero *Homotidam* solamente en latin es cualquiera.

Dibutados vi jas hemos de hacer para encontrar el elemento fuego. —Lo guarda el sol, inmensa y lejana hoguera que nos provee de luz y calor: Pluton que en el centro de la tierra tiene un brasero cargado de vapores que dan continuos sustos á los habitantes de Torre Vieja. Horno, monton de fuego, incendio en que fundidas y abrasadas corren las entrañas de la tierra, movimientos que en la superficie se traducen por el cráter de un volcan ó por el terremoto de una comarca.

Veremos tambien á Vulcano, dios cojeado y marido desdichado que mientras su esposa la señora Venus, se marcha á Capelle y al circo Paul, el martillo y endereza los rayos del papá Júpiter. Esta vision no nos enseña nada nuevo, pues, tenemos en la tierra frecuentes ejemplos de esas armonías matrimoniales.

Daríamos una vuelta por las plataformas de las locomotoras, donde encontraremos dos entes fogneros y maquinistas con los conocimientos de Vulcano y las aficiones de Baco.

Como el aire y como el agua, ha dado el fuego fuerzas á la mecánica con las que unas veces el trape se convierte en papel, otras

la lana en telas, se cortan cañones de bronce, como si fueran cañones de ploma, se fabrican ladrillos, se cuece pan, se tallan maderas, se cosen trajes sin necesidad de sastres, camisas sin costureras y al paso que la diosa Industria camina, llegará un dia feliz en que se fabriquen criados, al gusto del amo, mugeres á petición del esposo y gobiernos que satisfagan á todos los gobernados.

Para los que tienen miedo al progreso, porque él es movimiento y ellos inercia, son muy sospechosos, las excelencias del fuego que transforman el vapor en productos. Qué horror! esclaman, lo que antes necesitaba el trabajo rudo, molesto de cien obreros cúmplese hoy con la molestia inteligente de un niño; este es mi, pero los de más se mueren de hambre. La máquina es un monstruo que vomita productos, pero que se traga hombres. Cinco ó seis compases mas de esta ligúbre música y creen probar que la armonía de jes, valientes, árboles, engranajes y tambores, es concierto diabólico, cuya batuta lleva Satanás.

Los mas exagerados que son los menos inteligentes, aseguran de buena fe que las máquinas son artes diabólicas, los cálculos y líneas en que se fundan signos cabalísticos, el hogar que alimenta la caldera, prueba irrecusable de su origen infernal y las magestuosas bocanadas de humo que la chimenea arroja, carbonizados eruptos del infierno.

Felizmente para esas imaginaciones calentadas hasta el rojo de la pasión, la experiencia demuestra que la población aumenta en razon directa del aumento de las máquinas. Además, el juicio en obsequio del fuego raciocina así: el pensar es bueno, sacar partido del pensamiento mucho mejor, cada máquina es una coleccion de meditaciones aprovechadas, ¿cómo, pues, deducir de una serie de sumandos buenos una suma mala? Estoy sobre ascuas porque si me descuido convierto en artículo económico, lo que solo ha de ser articulo fiambre de esos que con tanto gusto del público, se sirven en la pastelería del «Cascabel», en las cocinas de Enrique Perez Escrich, ó los que ahora salen de los hornillos del «San Blas».

En este mundo tan activo, donde de todo se fabrica menos la felicidad, la vida es una eterna serie

de compensaciones ó si mas es encantante de contrastes. —La antítesis es la ley del universo, dice cualquier aficionadillo á la filosofia alemana.

A muger prudente, marido borrachizo; á subordinado paciente, jefe insuflible; á noche tempestuosa, dia de mar sereno; al mucho comer, tremenda vomitona; á cuanta vida produce el calor del sol, la muerte que produce el fuego de la ira.

—Abí están, con sus cañones, el honorable Armstrong y el coronel Sr. Barrios, que no me dejarán mentir. —Si de estos hechos recientes, que aun colea, descendemos al sepulcro donde se guardan los restos históricos, allí encontraremos tantas *llamaradas* de ira como páginas.

Aljandro, joven caliente que á los treinta años habia derrotado muchos ejércitos, abrasado muchas poblaciones y merecido el dictado de héroe; esto es, matador de hombres.

César que entra á sangre y fuego por las tierras de la Galia, dejando tras de sí la ruina, la desolacion y la muerte.

Atla, que ardiendo en ira barre con la escobilla de sus bárbaros, el imperio romano sin perdonar el fuego de las vestales.

Por fin, desde la quijada de asno del fratricida Cain hasta el fusilito de aguja, el fuego de la ira ha producido mas medios de destruccion que elementos de progreso la llama que arde sobre la cabeza de Minerva.

No hay palabra mas terrible que la de fuego, cuando en medio de los mares op buque cruje presa de las llamas; cuando en la callada noche, salen desuados y atemorizados á los balcones de una casa los infelices habitantes á quienes el humo ahoga y el fuego calcina.

Palabra mas que terrible, sepulcral, para quien dentro del cuadro sabe que después de ella concluyeron para él, familia, amigos, el aire, el mundo y la luz.

¡Qué feliz para Robinson cuando por corona de su industria, saltó una chispa del tronco viejo que contra madera seca frotaba!

Feliz para el que en torno del hogar doméstico, halla la sonrisa de su esposa y el cariño de sus hijos; sencilla epopeya, mas que la de Troya agradable.

Cuántas veces alrededor de un brasero escuchamos con recogimiento

la palabra santa de nuestra madre, ó ese murmullo de las personas que adoramos, mas grato aun al corazon que al oido?

Pero ¡ay! el furgo del entusiasmo, ó la ambicion, *furgo* herpetico del alma, nos llevan de ese dulce calor, á las hogueras de un campamento ó al círculo polar de la indiferencia; es decir, á la guerra contra nuestros hermanos, ó á la guerra contra nosotros mismos! Mutio Scevola quemándose las manos ó Adán perdiendo el Paraíso.

El fuego purifica, bási dicho, y al amparo de esta sentencia, la inquisicion echaba á sus hogueras con tanta facilidad individuos é individuos, como los alquimistas metales en sus crisoles y retortas.

Los antiguos entregaban á las llamas de una pira los cadáveres de sus amigos, práctica que me parece razonable, pues es mas bonito convertirse en carbon, que no en sabroso pasto de inmundos gusanos.

Allá por las orillas del Ganges, mal que pase á la inglesa civilizacion, aun acostumbran las viudas arrojarse en las piras que consumen los restos de su caro esposo; seguros estamos de que las viudas europeas reputan como bárbara la costumbre de sus compañeras malabares.

Ha habido chamuscancillos célebres como el que sufrió la pobre Juana de Arco; lamentables como aquel que en tiempo de Carlos II el Hechizado, hace decir á un testigo ocular: «... aplicando el fuego á los pertinaces, que fueron quemados vivos con no pocas señas de impaciencia, despecho y desesperacion.» ¿Si querría el Sr. don José del Olmo, autor de las anteriores líneas, que los pobres chamuscados hicieran las señas que hacen los gallegos cuando jorgan á la brisca?

Más torciendo el pensamiento á cuadros menos temerosos, y que no enciendan las mejillas con el rubor de la vergüenza, ni quemem la sangre con los ardores de la indignacion, voy á permitirme una pregunta á los señores alcaldes.

¿Esa multitud de bombas que guardan las casas consistoriales, esos numerosos cuerpos de bomberos, compuestos por todos los habitantes de todas las poblaciones, esas distinciones á porfia concedidas por academias y sociedades á cuantos se señalan en apagar incendios, significan prevision

municipal por si el fuego se apoderase de un barrio, ó que los ayuntamientos se preparan para cortar la tremenda *chamusquina* precursora del juicio final?

Cà, me dice un ex-alcalde de Caravaca que me está oyendo, los ayuntamientos saben mas de lo que Vd. cree.

No tienen ni bombas, ni bomberos, ni premios, ni presupuestos ahora, porque esperan que abaraten todos los servicios después del valle de Josafat y se podrán tener entonces con menos detrimento de las rentas municipales.

Sois un sábio, Sr. Alcalde cesante de Caravaca.

Homoquidam.

Murcia, 22 de febrero 1867.

Entre los objetos curiosos que se preparan para la esposicion de Paris, se cuenta, segun dice un periódico, un autómat, constituido por un hábil mecánico de Leipzig.

Esta ingeniosa obra del artífice alemán es una figura que representa un hombre vestido con el traje de los antiguos estudiantes de aquella ciudad; es de tamaño natural, y por medio de resortes perfectamente combinados, una vez puesto en accion anda y mueve todos sus miembros con la regularidad de una persona. Dice que se viste y desnuda solo, se pone las botas y hace cigarrillos de papel.

Además pronuncia algunas palabras de pocas sílabas, entre las que se han combinado varios piropos y galanterías á las damas que lo visitan, dichas todas en idioma francés y con un metal de voz muy simpático.

«La Elegancia» contiene un bonito figura cuya descripcion es la siguiente:

Primera figura. Traje de sociedad.—Vestido de raso blanco; la falda está adornada en el bajo con un ancho volante ribeteado con cinta azul; encima de la costura lleva este volante un bullonado de tul blanco, por el que pasa una cinta de seda azul que sirve de transparente. El cuerpo es escotado, y tiene unas manguitas suavemente cortas. Segunda falda de tul blanco un poco recogida de ambos lados por medio de gornaldas de flores azules. El cuerpo de esta segunda falda es tambien escotado, pero mucho mas alto sin embargo que el de raso. Mangas perdidas, adornadas en los hombros con una gornaldita de flores azules. Cinturon de gró azul, con estrellas de plata; este cinturon tiene por detrás una gran escarapela terminada por unas largas caídas.

Segunda figura. Traje para recibir visitas.—Vestido de terciopelo color de corinto, adornado

todo alrededor del bajo con seis tiras de raso del mismo color, y de anchura graduada: las tres primeras tiras suben por los puños delanteros de la falda, hasta el cuello, adornando el delantero del cuerpo; en la tira que queda en medio tiene una hilera de botones de terciopelo. El cuerpo forma una sola pieza con la falda, y tiene dobles mangas: las primeras son de raso y enteramente ajustadas; las segundas anchas y abiertas son de terciopelo. Cuello y puños de encaje.

SECCION OFICIAL.

MINISTERIO DE FOMENTO.

REAL DECRETO.

Atendiendo á las razones que me ha espuesto mi ministro de Fomento, y de conformidad con lo consultado por mi real consejo de Instrucción pública,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Los licenciados en cirugía médica ó cirujanos de primera clase podrán cambiar su título por el de facultativo de segunda clase creado por el real decreto de 7 de noviembre último, sin mas gasto que el de los derechos de expedicion.

Art. 2.º Los cirujanos de segunda, tercera y cuarta clase podrán aspirar al mismo título, acreditando estudios académicos ó estudios privados en la forma que se determinará.

Art. 3.º Podrán aspirar al título de facultativo de segunda clase por medio de estudios privados los cirujanos que lleven 10 años de práctica.

Art. 4.º Los cirujanos que aspiren al título de facultativo de segunda clase se sujetarán á sus estudios, tanto académicos como privados, á las obras de testo que se señalen á los alumnos de las facultades para las mismas materias.

Art. 5.º Los cirujanos que obtengan el título de facultativo de segunda clase por medio de estudios académicos, podrán optar á los títulos de licenciado y doctor en medicina, recibiendo los grados de bachiller en artes y en medicina, y ganando académicamente los cursos de las materias que le falten para completar los correspondientes á dichos títulos, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 8.º del real decreto de 7 de noviembre último.

Art. 6.º Los cirujanos que obtengan el título de facultativo de segunda clase con estudios privados, se llamarán facultativos habilitados de segunda clase. Tendrán todos los derechos de esta categoría en cuanto al ejercicio de la facultad; pero no podrán aspirar á los títulos de licenciado y doctor en medicina.

Art. 7.º Los estudios necesarios para obtener el título de facultativo de segunda clase, se acomodarán á los hechos por los cirujanos al recibir el de su respectiva categoría.

Art. 8.º Los cirujanos de segunda clase estudiarán y probarán dos años lo menos las materias siguientes.

Primer año.—Aritmética, álgebra

hasta las ecuaciones de segundo grado y principio de geometría, psicología, lógica, física y nociones de química, nociones de historia natural, patología médica y elementos de higiene pública.

Segundo año.—Historia natural y nociones de geología, ampliacion de la física, química general, clínica médica y elementos de medicina legal y de toxicología.

(Se concluirá.)

VARIEDADES.

AL AVENTAJADO GALAN JÓVEN

DON RICARDO CALVO,

en la noche de su beneficio.

SONETO.

Hay un artista que arrancó á la escetero láuro, inmarcesible palma, (un sublime *genio*, con serena calma triunfos hacia como el mar la arena:

España de sus glorias está llena; coloso del saber, gigante el alma; rival de Maizez, vencedor de Talma, su nombre ilustre por de quier resuen.

Ese tu Padre es; *Tú* el fiel trasunto dó el fuego de su genio se refleja. ... sigue, Ricardo, pues, punto por punto

La brillante carrera que El te deja sembrada de laureles, que algun día á *Tú* tambien coronará *Talia*.

M. I. A.

Murcia, 26 de febrero de 1867.

LA REDACCION DE «LA PAZ DE MURCIA»
al apreciable jóven artista

DON RICARDO CALVO,

en la noche de su beneficio.

SONETO.

Jamás, jamás, la cítara pulsando, la noble y santa inspiracion manilla, ni se abate el poeta, la rodilla ante mentados idolos doblando.

Más si un genio las alas desplegando, con noble ardor y majestad senella, rápido vuela dó el talento brilla, la voz del vate se alzará cantando.

Per eso henchida de entusiasmo ardiente, en *tú*, Ricardo, con afan admira el alma, al genio en su esplendor naciente.

Y en su vuelo precez, y absorta mira y augura para *tú*, jóven ingenio el porvenir que inmortaliza al genio.

M. I. A.

Murcia, 26 de febrero de 1867.

COMUNICADO.

Sr. D. Rafael Almazan

Muy sr. mio: luego á V. se sirva dar cabida á las siguientes líneas en las columnas de su apreciable periódico, seguro de que por ello le quedará reconocido su afectuoso atento amigo y S. S. Q. B. S. M.

José Herrera y Forcada.

Por el correo de hoy he recibido una carta anónima, fechada en esta capital, en la que entre otras cosas, se me hacen imputaciones, tanto porque no renuncié el cargo de vocal de la junta de admision de este Casino, cuanto por haber contribuido á dar cierta solucion á un asunto tan enojoso y delicado como torpemente dirigido por algunos.

Responsable de mis actos, dispuesto me hallarán á toda hora á contestar á los cargos que tanto por este concepto como por cualquier otro, en debida forma se me dirijan: prometiendome hacerlo en el caso presente de una manera tan cumplida que baste á confundir á mis calumniadores, y á que rectifiquen su juicio sobre el particular los que por no conocer minuciosamente los hechos, lo hubiesen formado desfavorablemente para mí.

En cuanto á los demás estremos de la citada carta, sepa por sí lo ignora el autor de ella, que la opinion pública califica justamente de miserables cobardes á los que se cubren con el velo del anónimo para injuriar á otros y que yo conceptuándolo como tal, lo desprecio altamente, única consideracion que de mí han merecido siempre todos los de su estofa.

Murcia, 28 de febrero de 1867.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Nueva-York, 23.—Los representantes han suprimido el impuesto interior que se pagaba sobre el algodón en bruto.

La seccion judicial del Congreso ha decidido no apoyar la acusacion del presidente Johnson.

Corre el rumor de que el Senado rechazará el proyecto de una emision de pagares del Estado, que debia hacerse para la cantidad de cien millones de duros.

Paris, 26.—El Sr. Langlais esplanó su interpelacion.

Los Sres. Marie Vuitry, Julio Favre, hablan después; nada se resuelve; la discusion continuará hoy.

Londres, 26.—Ayer lunes, el señor Disraeli presentó á la Cámara de los Comunes unas proposiciones del gobierno, teniendo por fin la estension de las inmunidades electorales.

Los Sres. Lowe, Bright, Gladstone y otros oradores atacaron las proposiciones; el ministro Walpole declaró entonces que el gobierno estaba decidido á hacer votar sus proposiciones, y que en caso de ser rechazadas por el voto de la Cámara, el gabinete se retiraria. La discusion se aplazó para el jueves.

Berlin, 25.—A la primera sesion del Parlamento de la Confederacion del Norte han asistido 210 diputados, los cuales formaron y votaron el reglamento por que se ha de regir la Cámara.

Todos los diputados han sido invitados á comer hoy con el rey.

Bucharest, 25.—Se sabe de una manera oficial que los rumores que corrieron ayer sobre conspiraciones y arrestos en los principados Unidos, fueron una pura invencion de los periódicos.

Viena, 26.—Se ha verificado con el mayor orden y solemnidad la eleccion de los delegados de la dieta de la baja Austria, para el Reichsrats.

Madrid, 27.

De real orden comunicada por el ministerio de la Guerra al presidente del tribunal de Guerra y Marina se ha resuelto que los individuos del ejército que se hallaban presos y sumariados el día 22 de junio último no tienen derecho al abono de que trata el real decreto de 30 del mismo mes y real órden de 23 de julio siguiente.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur	Centigrado
A las 10 de la m.	12,0 s. 0.	15,0 s. 0.
— 1 de la t.	13,4	9,2
— 4 de la t.	16,0	29,0

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—San Rosendo, ob., Sta. Eudisia y s. Hascio ob.
 Jubileo.—Esta hoy en la iglesia de religiosas capuchinas.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país..	de 62	á 70	rs. l.
Cebada..	de "	á 27	id.
Maiz..	de 37	á 43	id.

Cambios de ayer 28.

Madrid..	par.
Barcelona..	1/2 beneficio.
Valencia..	par.
Alicante..	1/4 daño.
Cartagena..	id.
Oribuella..	1/2 daño.
Lorca..	3/4 id.
París..	8 d/v. 5,16.
Marsella..	id. 5,16.
Londres..	9,9 d/c. 51.

ANUNCIOS

GRAN BARATO.

En el almacén de hierro de D. Donato Turpie, situado en la calle de San Pedro

núm. 25, acaba de recibirse una gran partida de aceite petróleo sin olor, refinado, de América, primera calidad, que desde hoy se venderá á 2 rs. libra, y por arrobas á precios convencionales.

También se ha recibido un abundante surtido de candiles para petróleo, los que se recomiendan por su gran economía sobre los de aceite comun. Dichos candiles se venden á 2 rs. uno. 15-10

DICCIONARIO DOMESTICO

ó repertorio universal de conocimientos útiles

Por D. BALBINO CARRAS Y MORALES.

Esta importante obra se publica todas las semanas por cuadernos de 16 páginas de dos columnas en folio, en buen papel y con hermosa impresion. Van publicados 8 cuadernos.

Bases de la suscripcion.

Por cuaderno, en Madrid..	2 rs
Id. id. en Provincias..	2 1/2
Ultramar y extranjero..	3

Todo franco de porte.

Al pedir la suscripcion se acompañará al pedido para provincias el importe de diez cuadernos en libranzas ó sellos de correo, siendo preferibles las libranzas para evitar extravíos en los sellos.

Dirección y administración en Madrid, calle de Leganitos, 48, principal.

En Murcia se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Nuevos géneros recibidos en el establecimiento de D. Salvador Forzano, plaza de Caniceras núm. 4

	Rs.	Cs.
Sardinas de Nantes en aceite, media lata..	9	
Item idem idem, cuarto de lata..	5	
Pastels trufados de hígado de pato, una lata..	32	
Atum marinado en aceite, frasco de cristal..	10	
Anchoas en id., frasco grande de cristal..	15	
Olivas rellenas en idem, idem..	13	
Pepinos en vinagre, frasco grande..	10	
Variantes en idem, frasco pequeño..	6	
Manteca de vaca hamburguesa fresca, libra..	11	
Leita del país, primera calidad..	7	
Queso de gruyer fresco, libra..	6	
Galletas americanas, libra..	4	
Idem en lata, varias clases, una lata..	14	
Tapices del Brasil, paquete..	4	
Sagud de la India, paquete..	3	
Sopa de yervas en sémole, paquete..	4	
Item en remo, ceja..	4	
Cácula refinada de patata, paquete..	2	
Mortaza inglesa, una onza..	2	
Pimientos, una lata..	4	
Tomates, una id..	3-50	
Aceto filtrado, francés, una libra..	5	

También se han recibido frutas en conservas, en latas y tarros de cristal, que se venden á precios convencionales.

Se vende muy barato una tartana

sin estrenar, calle de Marmolejos número 7. 4-3

Calle del Carril de San Agustín, 17, se hace almoneda. 4-2

OBRAS DE D MANUEL C. REINOSO.

Prontuario

de la contribucion industrial y de comercio.

Un tomo 8.º, rústica 12 rs.

Prontuario de quintas, publicado por el secretario del ayuntamiento constitucional de Zaragoza

Un tomo, 8.º, rústica, 5 rs.

Nuevo y completo manual para el uso del papel sellado. Un tomo, 8.º rústica, 12 rs.

Aranceles judiciales

de los secretarios de los juzgados de paz. de ayuntamiento.

de hombres buenos. fieles de fecho, alguaciles, porteros y peritos.

Un cuaderno 4.º mayor, 4 rs.

Se venden en la comision de Almazan.

PARA BORDAR

En la imprenta de este periódico se venden pliegos de dibujos á 2 rs cada uno. Los mismos llevan patrones.

Fees de vida.

Se vende en esta imprenta.

desarmara. Aquel era su pensamiento y no habia tenido otro. Por ejemplo, nunca habia creído que el corazón del joven acabaría por cansarse con tanta lentitud, declarándose vencido en vista de tantos obstáculos. Tampoco se habia lisongeado de que Clotilde, entregada á ella misma, y libre de remordimientos, encontraría bastante valor para sobreponerse á su amor y separarse de él. Por último, no habia contado que el tiempo es el mayor enemigo de la pasión que la dispersa y la devora. No, no habia pensado en nada de esto: y en resumen, solo un verdadero escrúpulo lo guiaba en aquel asunto, no teniendo ninguna doble intencion ni esperanzas artificiosas y ocultas. He aquí lo que no podía creer Descroizilles. Solo en un cuarto muy feo de la hospedería, que podía causar risa á otro hombre mas dichoso que él sentia que de día en día se aumentaba su desconfianza, al considerar aquella cárcel en donde lo habian aprisionado. No podía ser justo por mas esfuerzos que hacia, con el qué habia imaginado semejante suplicio y se constituía su carcelero.

Todo esto le hacia pensar á cada momento en lo que habia mediado entre él y el hidalgo la última mañana de su estancia en Nozai; y cada uno de los accidentes de aquella escena singular inspiraba una nueva sospecha.

Cuando M. du Plessé lo condujo á su gabinete, cerró la puerta con un cui lado que le causó muy mal efecto. Sabria que Clotilde habia acudido la

noche anterior á la cita del jardín? A Descroizilles le parecia siempre oírlo cuando con su voz ronca y convulsiva le decia:

—Caballero no ignoro que Mile. du Plessé os ama. Lo conozco hace mucho tiempo.

Y entonces se pedia cuenta de lo que el llamaba sin ninguna clase de miramiento la seducción de su hija y el deshonor de su nombre. Luego se aplacaba de pronto, y un rayo de razon volvía á dar serenidad á aquel semblante atormentado por una especie de locura. Entonces se empeñaba en discutir con frialdad sobre aquel amor que miraba como una niñería y una quimera, alegando la estremada inesperienza de Clotilde que no conocia el mundo; queriendo hacerse juez de su felicidad; hablando al mismo tiempo de deberes, de juramentos, de perjuros, é invocando aquel voto que nada en el mundo podría romper.

Pero después de haber opuesto tantas dificultades y haber amenazado, desafiado y suplicado durante mas de una hora, consintió en todo, y pronunció sin estímulo de nadie la palabra dispensa, proponiendo pedirla, pero con una sonrisa enigmática, y con una especie de reserva que destruía el beneficio que acababa de hacer, y ante todo estipulando aquella ausencia del joven, en la cual habia fundado sus proyectos, y que además lo vengaba.

Seguramente no ha mediado en todos tiempos, sino un paso entre la injusticia y la ingratitud, y Tomy estaba muy cerca de acreditarlo. Adoptaba

PASTA Y JARABE DE BERTHE

A LA CODÉINA.

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthe han despertado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitará todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codéina, el nombre de Berthe en la forma siguiente:



pharmacie, lauréat des hôpitaux

Depósito general casa MENIER, en París, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Depósito en Murcia botica del Sr. Guerra.

Precio en España, pasta 8 rs. caja, jarabe 16 reales frasco.—La agencia franco-española, en Madrid, calle del Sordo, 31, (antes Exposición-estrangera, calle Mayor, sirve los pedidos.

PRIMERA CASA EN CALENDARIOS

en Murcia

LA COMISION DE ALMAZAN, ZOCO. 5.

En la misma se hallan de venta los siguientes para 1867:

- *Agenda de bufete*, eucartonada, á 10 rs. una.
- *médica* eucartonada á 12.
- *de la lavandera y planchadora*, á 2 y medio rs. una.
- *Calendarios de cuadro*, en tamaño grande y chico, sobre carton á 3 reales uno y en papel solo á 1 real 50 cent. uno.
- *de D. Joaquin Yague*, ó sea el Cielo en 1867: los de pared á 4 cuartos, los de pie en colores á 3 rs.
- *El mismo*, edicion arreglada para el REINO DE MURCIA, á 6 cuartos uno.
- *Almanaque del Violon*, á 2 rs. uno.
- *de las Hijas de Eva*, á 3 rs. uno.
- *de las Efemérides*, redactado por D. Felipe Blanco de Ibañiz, á 4 rs. uno.
- *Ilustrado*, con agenda, ferro-carrites y otras noticias de interés, á 2 rs. uno.
- *Pequeñito de bolsillo*, á 4 cuartos uno.

— de la Consulta Municipal, á 6 rs. uno.
 Coleccion de almanaques en un tomo en 4.º, libro curiosísimo y de reconocida utilidad para toda clase de personas, á 8 rs. uno.

AGUA DE LA FLORIDA

para restablecer y conservar el color natural del pelo.

El agua de la Florida, no es una tintura; circunstancia muy esencial á consignar por que no tiene sino que restablece al pelo su color primitivo. Compuesta de plantas exóticas y de sustancias inofensivas, tiene la propiedad de restituir al pelo su primitivo color. Da una salubridad incalculable, y el agua de la Florida conserva la cabeza muy limpia, destruye la pelucia é impide la caída del pelo. Precio del frasco en París 10 francos, en España 11 reales.

ACEITE DE LA FLORIDA,

compuesto de sustancias vegetales exóticas, contribuye poderosamente con el agua de la Florida á fortalecer, hermosear y conservar el pelo.

Precio del frasco, 5 francos.—En París, casa Guislain, 112, rue de Richelieu y 21, boulevard Mennmartre. En España 24 reales.

Todo frasco que no tenga intacto y limpio el sello plateado de la casa, deberá considerarse falsificado.—La agencia franco-española en Madrid, calle del Sordo, núm. 31, antes Exposición estrangera, Mayor, 10, sirve los pedidos. En Murcia, D. Rafael Almazan y Martín.

LEY DE AGUAS.

Se vende á 4 reales en la comision de Almazan.

LA BELLEZA ETERNA

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirven los pedidos.—Precio tres reales.

Desde hoy primero de marzo, se abre el servicio público de esta capital, una casa de préstamos ó empeños autorizada, titulada la Estrella, sita en la calle de la Corredera núm. 4, piso 2.º Se reciben en garantía alhajas de oro, plata, perlas, y piedras finas, tambien géneros y ropa

blanca; con bastantes ventajas para el tomador.

Las horas de oficina, de las ocho de la mañana hasta mediodía, y por la tarde de las dos á las seis, los días feriados hasta mediodía; los demás antecedentes en el oficina se darán. 8-6

Manual del Grabador

en todos géneros.

Se venden en la comision de Almazan.

El director y editor responsable,
 RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

con demasiada lijereza las quimeras desagradables que se obstinaban en atormentarlo. El humo de la impaciencia ofuscaba su razon y su vista. De nuevo iba á dar una mala interpretacion á los sentimientos de Mr. du Plessé, pues no sabia ni queria juzgar con sano criterio.

En verdad que el hidalgo solo cedia á Clotilde, como un rey que cede su corona, y un avaro sus riquezas. Pero cedía. ¿Qué mas podia exigir? Sin embargo, era necesario considerar la situacion de aquel padre desgraciado y amante de su hija que se veia, en la necesidad, no solo de renunciar á ella, sino de rescatarla al mismo cielo á quien la habia consagrado, quizás con demasiada generosidad, y todo para entregarla al enemigo, al fantasma, al monstruo en fin al amor! ¡Dolorosa obligacion que habia cumplido por mas violencia que le costara á sus escrúpulos, á su orgullo, y tambien porque la amarga necesidad no le dejaba otra eleccion!

Era imposible exigir mas que su condescendencia á los proyectos que los dos jóvenes habian formado, y que aborrecia con toda la vehemencia de su alma y de sus recuerdos. No podia hacer mas en favor de ellos que prestarse con toda lealtad á lo que habian deseado. Por fin habian solicitado la dispensa. Todo estaba corriente. ¿Qué era lo que pretendia, pues, Descroizilles?

Lo que pretendía era oír hablar á Clotilde saber la impresion que le habia causado su ausencia: si le acusaba ó pensaba mal de él. Algunas veces presumia

se habian dado prisa á visitar al tio Tomás á quien no veian desde hacia mucho tiempo, con el maligao pretexto de felicitar á Mr. Descroizilles su sobrino. Pero aquellas visitas pusieron el colmo á la admiracion de la sociedad liberal de Nozai cuando supieron que el joven no estaba ya en la casa.

Hacia dos semanas que Tomy vivia en la ciudad de M... á diez leguas de Nozai en donde esperaba la dispensa. De modo que habian pasado quince dias mortales desde que se habia separado de Clotilde.

No la vió antes de su partida, pues habia dado su palabra de no procurar verla, de no escribirla, casi de olvidarla, ó á lo menos de hacérselo creer, todo el tiempo que no podia pensar en él sin remordimientos y sin crimen. Viéndose Clotilde tan atropelladamente sorprendida por aquel inexplicable abandono podria creer que la habian vendido cobardemente. No era posible pensar en desengañarla y era preciso callarse. Este fué el resultado de la conversacion de Descroizilles con Mr. du Plessé, y tal la condicion que le habia impuesto el hidalgo. Fué preciso convenir en ella á despecho suyo, pero no pudo menos de aceptarla.

No cabe duda que el motivo de aquella exigencia no tuviese otro objeto que la inquieta solicitud que un padre tan excelente habia tenido siempre por el alma de su hija. Seguramente conocia que por mucho tiempo habia estado espuesta á la ira del cielo, y á lo menos queria librarla de ella hasta que pudiera entregarle un documento que el